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FECHA: Septiembre 13 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Brutal choque: 7 lesionados”  

Criterio “Confirman la renuncia del jefe policiaco en la Reforma”  

 “Cae El Grande, segundo de los Beltrán” 

 “Infame el 2010 para Constructores de Hidalgo”  

 
“La partida del 2011-Presupuesto Federal; para concluir obras”  

 “Ejercito en Valle dl Mezquital-Busca armamento” 

 
“Sería un halago trabajar con Olvera: Samperio”  

El Independiente “El gobernador electo cabalga con Peña Nieto”  

La Crónica “Avanza proceso para entregar SSH: Fuentes”  

 
“Van a juicio 4 militares”  

 
“Detienen a “El Grande” enemigo de “La Barbie” 

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI propone crear estancias juveniles: La legisladora por vía plurinominal, Paula Hernández Olmos subirá 
a discusión del Pleno dos iniciativas de Ley: una con la cual se creen estancias vespertinas para niños y jóvenes de 6 a 16 

años en todo el país, donde se les brinde educación cultural, deportiva y artística de manera gratuita. Su otro proyecto 

consiste en reformas las reglas de operación del Fondo par Desastres Naturales (Fonden), con el objetivo de que las 
entidades que sufren desastres naturales puedan acceder de forma inmediata a los recursos necesarios, además de 

incentivar la prevención.  Independiente a la agenda legislativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la legisladora 
hidalguense expresó que como parte de su trabajo, plantea subir al Pleno de la Cámara estas dos iniciativas. “Venimos 

trabajando en dos proyectos que me parecen muy importante: uno de ellos establecer espacios para los niños y jóvenes de 

6 a 16 años, en un modelo de estancia o club, que permita con el sustento de ley, un marco legal y con recursos tener 
estos espacios en todo el país”, señaló. La creación de estancias vespertinas consideró que servirá para que los niños y 

jóvenes  “tengan un espacio donde vayan después de la escuela a hacer sus tareas, además de recibir educación cultural, 
física, artística que los niños requieren para su sano crecimiento”. De acuerdo al proyecto de la ex secretaría de Obras 

Públicas, las estancias podrían depender de la Sedesol y funcionarían bajo los mismos argumentos jurídicos que las 

guarderías. (Ángel Cabrera, página 07) 
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Milenio-Líder del Verde asegura que va por 10 municipios en 2011: En las próximas elecciones para la renovación 

de las alcaldías, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tiene previsto contender en por lo menos 60 municipios de la 

entidad, de los cuales, prevén ganar un máximo de 10, señaló Jorge Malo Lugo, líder de esa fuerza política. “La meta es 
aspirar a ganar más presidencias de las que gobernamos, yo esperaría que para la próxima elección el Verde ganara entre 

ocho y 10 presidencias municipales”, expresó y recordó que actualmente gobiernan seis municipios del estado. El líder del 
Verde en la entidad, explicó que actualmente realizan un estudio el cual proyectará en qué municipios el Verde podría 

contender sin alianza y en cuales es necesaria una coalición, principalmente con el PRI, partido que ha sido su aliado en las 

dos elecciones pasadas. “Nos estamos avocando a hacer un estudio del crecimiento que tuvimos en la última elección, 
dependiendo de eso estamos por decidir si el verde pudiera contender en 60 presidencias municipales”.  Recordó que en 

las pasadas elecciones participaron en 32 presidencias municipales, de las cuales ganaron seis, en la región de Nopala, el 
cual han autodenominado como “El corredor Verde”.  Consideró que en las alcaldías gobernadas por el partido ecologista, 

“los presidentes municipales han trabajado bien, en esos lugares hay que apostar porque continúen siendo del Verde”. Y 
además hay localidades “como Alfajayucan, Omitlán, algunos municipios de la Huasteca donde tenemos presencia 

importante”. Malo Luego manifestó que para el próximo proceso electoral, la fuerza política que representará tiene el 

objetivo de alcanzar por lo menos 80 o 90 mil votos en toda la entidad. “Hablamos del crecimiento y la madurez del partido 
en el estado, estamos viendo por renovar en diciembre los comités municipales, son aproximadamente 45, eso habla de 

que tenemos nuestros cuadros en los municipios”.  A su juicio, “somos un partido con pocos recursos que nos llegan 
mensualmente, por eso los tenemos que distribuir de la mejor manera, creemos que el partido tiene posibilidades de crecer 

más porque no somos un partido electorero. En enero, cuando inicie el proceso electoral, el PVEM comenzará a detectar a 

los militantes que tengan mayor presencia, explicó el líder del Partido Verde.  

Claves-Los seis verdes 

• El Partido Verde actualmente gobierna los municipios de Atotonilco de Tula, Chapantongo, Huehuetla, Nopala de 

Villagrán, Tecozautla y Emiliano Zapata, este último ganado en los tribunales  

• En las pasadas elecciones esta fuerza política logró 50 mil votos para la alianza Unidos Contigo, lo cual derivó en que 
obtuvieran una curul en el Congreso Local por la vía plurinominal, la cual será para Christián Pulido. 

• Jorge Malo informó que iniciarán con programas de acción social, como la puesta en marcha de cursos de gastronomía y 
la entrega de árboles para reforestar varios municipios de la entidad.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Sol de hidalgo-PRI confía ganar alcaldías en 2011: En la contienda electoral para elegir presidentes municipales de 

Hidalgo, durante el próximo año, el PRI surgirá victorioso, aseveró el presidente estatal de ese partido, Omar Fayad 
Meneses. Ante cientos de activistas, reunidos en el acto de instalación del Consejo Político Estatal renovado, expresó que 

existen las condiciones para que la población refrende su confianza en el tricolor en los comicios del año entrante, con los 
que se renuevan los ayuntamientos. Dijo que Miguel Osorio es la mejor muestra de que el Partido Revolucionario 

Institucional ofrece resultados concretos a la ciudadanía y sabe gobernar. Osorio, añadió, es el principal promotor del 

progreso, al realizar obras y acciones de carácter social en cada rincón del estado. Ese trabajo, puntualizó, se fortalecerá 
en la próxima administración que encabezará Francisco Olvera Ruiz. El PRI es una opción sólida para los mexicanos, 

quienes confían en ese instituto político, como lo demostraron en la elección del pasado 4 de julio, en que ganó 9 de las 12 
gubernaturas, entre ellas la de Hidalgo; 10 de 13 capitales, y 67 por ciento de los congresos estatales. "Este es el orgullo 

de militar en un partido que a diez años de ser oposición federal, no ha podido desaparecer y no desaparecerá como 

nuestros contrincantes quisieran. Aquí estamos, ésta es la fuerza de un partido que va hacia delante", enfatizó en la sede 
estatal del partido, en el bulevar Colosio de Pachuca. Señaló que el reto es seguir siendo la primera fuerza política en la 

entidad durante los comicios del año entrante. En el acto tumultuoso, rindieron protesta los integrantes del Consejo Político 
Estatal para el periodo 2010-2013. Estableció que para los priistas la unidad y la pluralidad son condiciones indispensables 

para avanzar y "nos permite mirar de frente a la sociedad y trabajar juntos como un solo grupo, como un solo equipo bien 
integrado a fin de impulsar el desarrollo de Hidalgo". En el consejo están representadas todas las expresiones políticas de 

la institución, con la representatividad de diputados, presidencias, síndicos y regidores, por mencionar algunos de los 

priistas que son parte fundamental del progreso del país y el estado. El dirigente aseveró que las decisiones que se toman 
en el Consejo Político Estatal "siempre serán para coadyuvar al mejoramiento de las condiciones de vida de los habitantes 

de Hidalgo y el engrandecimiento del partido". Durante la sesión, igualmente se votó y aprobó la integración de la Comisión 
Política Permanente, así como el tope de gastos de campaña en el proceso interno de elección de la dirigencia para el 
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periodo 2010-2014, el cual deberá representar 5 por ciento del monto autorizado por los organismos electorales en la 

pasada contienda de gobernador. (José Luís Rico, página 02) 

Síntesis-PRD trabajarán para evitar imposición: Dentro de las acciones que realiza el PRD para alcanzar mejores 

resultados en los comicios a presidentes municipales, será evitar que los candidatos a las elecciones del 2011 sean 
impuestos aseguró la diputada local Estela Rubio- al respecto añadió que conforme se acerca el proceso electoral se 

levantan más voces en busca de ser los candidatos, quienes aseguró que por su lado el PRD buscará que no intervengan 

las dirigencias nacionales ya que de los contrario se daría una nueva imposición de candidatos como ocurrió para los 
comicios de gobernador y diputados locales de julio ´pasado. “El asunto apenas se analiza en el seno del Consejo de 

nuestro partido, pero lo que nosotros decimos y pedimos es que no se vaya a dar otra imposición desde las propias 
dirigencias nacionales sino que nosotros pedimos que en este caso sean los propios municipios los que decidan primero sí 

vamos en alianza con el PAN o con algún otro partido”. (Jaime Arenalde, página 13) 

Reloj-Sería un halago trabajar con Olvera: Samperio: Ante la posibilidad de ser invitada a formar parte del Gabinete 
del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, la perredista Teresa Samperio León se dijo alagada, pero aclaró que sería una 

decisión que pondría a consideración de las instancias de autoridad del partido en el que milita (PRD). Entrevistada por este 
medio de comunicación, indicó que por el momento no ha sido invitada, no obstante, se dijo alagada debido a que ojos 

externos “se fijen en mi trayectoria o que reconozcan alguna capacidad para desempeñar algún trabajo público”. Aunque 

indicó que sería una decisión que sometería a consideración de las instancias del Sol Azteca, Teresa Samperio señaló que le 
gustaría trabajar en el DIF, a fin de tener la posibilidad de apoyar a los más necesitados; o bien en la SEPH; “eso sí, en 

Finanzas nunca”. Señaló. La perredista expresó que por el momento su mayor interés es cambiar la conducta y la imagen 
del PRD, “transformar al partido con su ideología de izquierda, la cual se está deteriorando, se ha alejado, además que el 

político cambie su mentalidad, que sea de vocación y no de intereses”. Expuso que la decisión sería sometida a los órganos 
de autoridad del PRD para evitar las “habladurías” por parte de sus compañeros, quienes podrían lanzar críticas en contra 

de su persona por aceptar un cargo de ese tipo. Aunque aclaró que a las personas siempre se les puede apoyar desde 

cualquier lugar que ocupe. (Verónica Ángeles, primera plana)  

Independiente-Luciano cornejo se dijo a favor de la continuidad de las alianzas político-electorales con el 

PAN: El consejero político del PRD Luciano Cornejo se pronunció por la continuidad de las alianzas político-electorales con 

el PAN para los comicios del 2011. Contrario a lo que algunos grupos perredistas han manifestado, el ex presidente del PRD 
en Hidalgo calificó como un éxito la participación de la coalición opositora en los comicios del 4 de julio. Cornejo Barrera 

consideró este tipo de alianzas como necesarias y lanzó un llamado a las dirigencias estat5ales del PRD PAN, PT y 
Convergencia a ponerse de acuerdo, “porque ya es tiempo de que se vaya cocinando su participación conjunta rumbo a las 

elecciones municipales de 2011”. Consideró que la cofradía entre derecha y la izquierda no significa un riesgo para la 
generación de fracturas al interior del seño perredista en el estado. “La unión entre estas dos fuerzas se va haciendo 

normal, pues se hace en otras partes del mundo; por qué aquí en México no”. “Acalambramos al PRI”: Luciano Cornejo 

reconoció que si bien el PRI ganó una vez más la pasada contienda electoral, “la diferencia de votos fue muy poca, lo que, 
nos indica que la oposición está cerca de quitarles el poder”. “lo que pasó en Hidalgo y en otros estados fue positivo, 

aunque no lo comparten algunos perredistas. Les metimos un calambre a los priistas y eso es una avance”. (Gerardo Neria, 
página 23) 

Independiente-El gobernador electo cabalga con Peña Nieto: El gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera, 

participo en la cabalgata Bicentenario 2010 celebrada en el municipio de Jilotepec, estado de México, por invitación del 
gobernador de aquella entidad, Enrique Peña Nieto. Se dieron cita también a esta celebración los gobernadores 

constitucionales Miguel Osorio Chong, de Hidalgo, Ismael Hernández, de Durango y Eugenio Hernández Flores, de 

Tamaulipas. En esta oportunidad trascendió que Enrique Peña Nieto enfatizó lazos de colaboración con las entidades 
invitadas, a través de sus mandatarios. En reunión sostenida minutos antes de la tradicional cabalgata, los gobernadores 

comentaron brevemente algunos temas relativos a la agenda nacional. La cabalgata del PRI conmemorativa a los festejos 
del Bicentenario atrajo a más de 18 mil 600 jinetes de entidades del centro del país, principalmente. (Gerardo Neria, página 

04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Elecciones reñidas, igual a una mayor democracia: Ashane Bulos: Un ejemplo el pasado 4 de 

julio El vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral en el estado, José Luis Ashane Bulos, aseguró que tanto la 
democracia como la política en Hidalgo han avanzado, luego que la participación ciudadana ha ido en aumento “Se ha 
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avanzado, lógicamente en el aspecto que compete a nosotros, electoralmente se ha avanzado porque el repunte  que se 

tuvo en la elección del 2009, que fue una elección intermedia y comparada con la anterior elección interna que fue en el 

2003, la votación fue muy diferente y mucho más en esta última. “Sí hay un repunte, la gente está participando y eso es 
importante, quiere decir que la gente sí está ejerciendo sus derechos con responsabilidad, veo que se va avanzando”, 

agregó. Respecto a la política, el vocal ejecutivo del IFE indicó que también ha crecido porque la participación así dice, “lo 
vemos en el estado, la participación última posiblemente no creció tanto en número, pero la contienda fue reñida, pareja, 

eso habla del nivel que se pude tener del razonamiento de la gente para  votar y creer”. Puntualizó en la creencia y 

confianza, pues garantizó que en lo que compete a los procesos federales, el voto cuenta y será respetado como siempre, 
“lo hemos hecho, tengo 20 años en la institución y soy fundador del IFE; estamos por cumplir 20 años en el mes que entra, 

y nunca hemos sido señalados porque no hayamos respetado el voto, por supuesto que el voto se respeta y eso le da 
confianza a la ciudadanía, eso hace que participe”. En cuanto al abstencionismo, Ashane Bulos apuntó que a pesar del 

repunte de participación en las elecciones intermedias del 2006 y 2009, sigue siendo un problema no sólo en cuestión de 
participación, sino también económica, por lo que también es un reto importante para el IFE. “De 2003 a 2009 subió 

mucho la participación, siendo una elección intermedia fue muy elevado el número de participantes, pero sigue siendo un 

problema no sólo de participación sino hasta económico, porque se tiene que preparar documentación para una 
participación del 100 por ciento y cuando no se participa así, hasta en los gastos es oneroso”. Sin embargo, sentenció que 

no es un problema exclusivo del Instituto, sino que es una responsabilidad compartida tanto con los partidos políticos como 
con los candidatos para poder convencer a la ciudadanía. “Nosotros, nuestra parte la hacemos y tenemos trabajos hechos 

para ver la parte final del proceso, hacemos campañas de concientización a los ciudadanos para participar en las 

elecciones; nosotros la hacemos permanentemente en todos los procesos y los partidos y candidatos con su plataforma y 
propuestas ayudan, o no, a que los ciudadanos participen”. Añadió: “Nosotros siempre hemos colaborado estrechamente 

con los partidos para que la responsabilidad la veamos conjunta, no es exclusiva del IFE, cada quien debe ejercer su rol; lo 
básico es convencer al ciudadano”. José Luis Ashane Bulos señaló que otro reto importante es abatir la credencial con 

terminación 03, a través de la campaña anual intensa de registro federal de electores que concluye el 15 de enero del 
2011, y en la cual se encuentran cerca de 280 mil hidalguenses. “Una de las metas que tenemos es trabajar fuertemente lo 

que resta del año en la CAI (Campaña Anual Intensa) de registro federal de electores para abatir la credencial 03. En 

Hidalgo al corte del mes pasado estábamos hablando de 280 mil personas que tienen esta credencial, entonces una de las 
metas colectivas de la junta es sacar ese rezago lo más que se pueda”. Explicó que para el mes de enero del 2011 esta 

credencial dejará de tener vigencia y aunque para las elecciones locales, mediante convenios que se firmen en su momento 
entre el IFE y el IEE se podrá utilizar, no será así para la elección federal del 2012. Para ello, dijo, el IFE está haciendo un 

llamado a la ciudadanía, mediante campañas intensas tanto en los medios locales como nacionales, para poder llegar a 

abatir lo más que se pueda la credencial 03. Cabe destacar que el vocal ejecutivo del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane 
Bulos, regresa a la entidad después de estar cinco años y siete meses en el Estado de México, donde desempeñó funciones 

similares, cubriendo los procesos federales del 2006 y 2009. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Crónica-Podría IFE dar más de 2 mdp para renovar credenciales-Alberto Quintana, página 05) 

Sol de Hidalgo-IFE preparado para 2012: Con la readscripción de 16 vocalías ejecutivas en el país, incluida la de 
Hidalgo, a donde llegó José Luis Ashane, el Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó a prepararse para las elecciones 

presidenciales de 2012 y renovación de diputados y senadores. En el último de los cambios con los que se cumple el 

acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto, aprobado en abril pasado, el consejero presidente del organismo, 
Leonardo Valdés, dio posesión del cargo a Carlos Manuel rodríguez como nuevo vocal ejecutivo en Chihuahua. Con ello, 

afirmó ante los vocales ejecutivos de las juntas distritales de la entidad y personal de las oficinas de la capital del estado, 
se han cumplido la readscripción de 14 integrantes del Servicio Profesional Electoral en todo el país. Asimismo, Leonardo 

Valdés aseveró que las readscripciones realizadas en las delegaciones del Instituto se deben a que se está trabajando para 
fortalecer al IFE ante el Proceso Electoral Federal 2012, donde se renovarán los Poderes Ejecutivo y Legislativo. Subrayó 

que el objetivo de estas readscripciones "es que las vocalías locales y distritales cuenten con el tiempo necesario para 

organizar los próximos comicios, aprovechando la experiencia que ya han adquirido los equipos locales para llevar a cabo 
tareas como promoción del voto, educación cívica y logística de organización, entre otros". Los vocales ejecutivos que han 

tomado ya posesión de sus cargos corresponden a los estados de Quintana Roo, Guerrero, Nayarit, Chihuahua, Tabasco, 
Querétaro, Durango, Veracruz, Puebla, Jalisco, Baja California Sur, Estado de México, Hidalgo, Michoacán, Colima y 

Tamaulipas. Estos ya ejercen sus funciones desde el primero de septiembre de este año, según lo acordado por el órgano 

de dirección del Instituto, se informó. (redacción, Ojo Política) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Deuda estatal aumenta 278 mdp en sólo 6 meses: La deuda pública del estado de Hidalgo se incrementó un 

siete por ciento en este 2010, lo que significa un aumento de 278 millones de pesos más que el año anterior. De acuerdo 

con el último reporte emitido por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre el comportamiento de la deuda 
adquirida por las entidades federativas, la contraída por Hidalgo pasó de 3 mil 909 millones de pesos que se tenían 

adeudados al cierre del 2009, a 4 mil 187 millones de pesos al cierre del pasado junio. Lo anterior no se debe a que se 
haya contratado otra adicional, sino a que han comenzado a correr los pagos correspondientes a la que fuera refinanciada 

mediante emisiones bursátiles, y a que también se comienza a liquidar la correspondiente a la compra de los terrenos de la 
refinería. Para esta última, destaca que actualmente se pagan los intereses devengados de la adquisición de una deuda por 

mil 500 millones de pesos, aunque sólo se hayan ocupado, a la fecha, mil 50, es decir, existe un gasto por financiamiento 

de 450 millones de pesos que permanecen “ociosos”. De acuerdo con la solicitud de transparencia 1102 del presente año, 
se le preguntó a la autoridad sobre el destino de la deuda contraída por mil 500 millones de pesos, a lo que se respondió: 

“de conformidad con lo establecido en el decreto 189 del 21 de julio de 2009, los recursos del crédito serán destinados a: 
adquisición en propiedad de un polígono de terreno ubicado en la región de Tula, y sus accesorios, solicitado por Pemex, a 

efectos de que este lo destine para la construcción de una nueva refinería en el estado y para obras complementarias 

donde se establecerá esta. Hasta ahora los recursos del crédito han sido destinados a la adquisición en propiedad de un 
polígono de terreno”. Según esta respuesta y dado que Pemex ha anunciado públicamente que no ha solicitado otra acción 

a la entidad salvo la entrega del polígono, existen 450 millones de pesos por los que la entidad paga actualmente intereses 
y de los cuales no se ocuparán aún, debido a que complementa en su respuesta “la paraestatal se encuentra elaborando 

los estudios correspondientes para el inicio de la construcción de la refinería, información que le permitirá al gobierno 
estatal la programación de obras complementarias”. Al respecto, la titular de la Secretaría de Finanzas estatal, Nuvia 

Mayorga, aseguró que aún no hay respuesta del gobierno federal a la petición de que la federación pague a Hidalgo los mil 

500 millones que se invirtieron para la compra de terrenos de la refinería. “Las reuniones se están teniendo, con Hacienda, 
con la Secretaría de Gobernación, con Pemex y la Secretaría de Energía para que nos paguen lo que corresponde a la 

tierra”, dijo. La Secretaría de Finanzas explicó que “La deuda pública directa del Estado está compuesta por dos créditos: El 
primero tiene un saldo insoluto de 2 mil 400 millones de pesos y el segundo de mil 500 millones”.  Según cifras oficiales, el 

primer financiamiento es amortizado con pagos mensuales, actualmente de 8.6 millones de pesos con una tasa de 

crecimiento de 1.4 por ciento durante los próximos 10.6 años; el segundo será amortizado con un pago mensual de 1.6 
millones de pesos en septiembre de 2010 con una tasa de crecimiento de 1.52 por ciento los primeros 5 años y de 5.421 

por ciento los últimos cuatro. Estas cifras pueden cambiar para finales del año según la propia dependencia. Empresarios 
piden estrategias••• Eleazar García Sánchez, presidente de la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex) en Hidalgo 

explicó que es fácil endeudarse, pero lo realmente difícil es buscar cómo pagar. “Nos preocupa saber si se cuenta con 
alguna estrategia para hacer la deuda pagadera y que ésta, además, involucre a las dos próximas administraciones”. La 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), Rosa María Juárez expresó que “Se tiene que buscar 

esquemas que garanticen liquidez así como hace la iniciativa privada. Sabemos que parte de la deuda se contrató por la 
refinería pero sí pedimos que sean responsables”. Alfredo Cabrera Román, especialista en fiscalización y transparencia en el 

estado, dijo que “el uso de instrumentos como la deuda son básicos y hasta necesarios para generar crecimiento aunque 
para que ello resulte, debe ser bien invertida en los sectores prioritarios”, afirmó Cabrera Román. Según el especialista 

financiero, los ramos de Desarrollo Social y Desarrollo Económico no tuvieron el presupuesto ideal, siendo que tienen como 

función el combate a la pobreza y la atracción de inversiones para generar empleos respectivamente. Nuvia Mayorga, 
señaló que el último crédito que solicitaron excusan que la deuda es pagable. (redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Jefe policiaco pide su renuncia por teléfono: Miguel Escamilla niega que el ex jefe se encuentre bajo 
investigación o esté detenido en otro estado. El alcalde Miguel Escamilla Baños informó que hace unos días, vía telefónica, 

recibió la renuncia del ahora ex director de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma, Carlos Bustamante Hidalgo, debido 

a que éste no logró concluir algunos asuntos pendientes en otro estado, por lo que se vio en la necesidad de retirarse del 
cargo. Otra vez Esta es la segunda ocasión en que el gobierno municipal tiene que cambiar el mando de la dirección de 

Seguridad Pública, en la primera ocasión fue debido a que la SIEDO detuvo a Julio César Sánchez Amador, por su presunta 
relación con la delincuencia organizada. El alcalde especificó que Carlos Bustamante Hidalgo ingresó una solicitud de 

permiso, la cual cubría hasta el pasado lunes 6 de septiembre; sin embargo, al no poder solucionar sus asuntos, ingresó su 
renuncia. Escamilla Baños aseguró que hasta el momento ninguna instancia policiaca le ha hecho saber, oficialmente, si 

Carlos Bustamante Hidalgo se encuentra acusado de algún delito; tampoco está solicitado para declarar y mucho menos, 
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detenido. Además, subrayando que su gobierno no tendría por qué negar alguna situación de esta índole, pues las 

especulaciones en torno al caso fueron realizadas por los medios, “informé del permiso que tenía el ex jefe policiaco”. El 

alcalde adelantó que en este momento se encuentra al frente de la corporación municipal el subdirector Gerardo Pajas 
Hernández, quien fue el que tomó el mando de la corporación, desde que el ex director ingresó su permiso para faltar hace 

algunas semanas. El presidente municipal de Mineral de la Reforma subrayó que espera pronto nombrar al sucesor de 
Bustamante Hi-dalgo, pero es algo complejo, pues para que alguien pueda ocupar el cargo de la dirección de Seguridad 

Pública municipal este ten-drá que cumplir con una serie de características. Por lo tanto, dijo Escamilla Ba-ños, tendrá que 

apoyarse en la orientación del secretario de Seguridad Pública en el estado, Damián Canales Mena, pues conoce el perfil y 
la vocación que debe tener el próximo jefe policiaco y así escojer a quien sustituya a Bustamante Hidalgo. Los candidatos 

tendrán que ser validados de igual forma por el Sistema Nacional de Seguridad, para que cumplan con los elementos 
técnicos policiales, “para tener los mejores candidatos y que se vea traducido en un buen policía preparado, lo que 

beneficiará a la población”, especificó Escamilla Baños. (Joana Reyes, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Diputados buscan recursos para el gobierno de Olvera: Diputados federales del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Hidalgo se pronunciaron para que en el presupuesto de 2011 para la entidad se otorgue una partida 
extraordinaria para que se cumpla el Plan de Desarrollo Estatal, que el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz se 

encuentra promoviendo.  Los diputados priistas en el Congreso de la Unión, Jorge Rojo García de Alba y Héctor Pedraza 

Olguín, coincidieron en que buscarán recursos extraordinarios para que se cumplan la mayoría de los compromisos que 
Olvera Ruiz adquirió durante la pasada campaña política-electoral.  Dentro de los programas se encuentra la banca de la 

mujer, la instalación de parques de maquinaria agrícola, entre otros programas de asistencia social, informó el 
Revolucionario Institucional en un comunicado.  En el presupuesto de este año se logró un recurso de 5 mil 541 millones de 

pesos, y para el siguiente año se pretende que los legisladores puedan obtener siete mil millones de pesos, sólo como 
recurso extraordinario.  En un recorrido por Actopan, García de Alba señaló que en el inicio del periodo ordinario de 

sesiones del segundo año de ejercicio legislativo en San Lázaro, los diputados del tricolor sostienen reuniones con la 

finalidad es unificar criterios y definir estrategias. “El propósito de cada uno de los diputados federales de Hidalgo gira en 
torno a cumplir con las expectativas que exige la ciudadanía tanto en materia de presupuesto de Egresos e Ingresos, como 

de actualización de leyes”, expresó.  El legislador hidalguense aseguró que este año la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos será uno de los puntos más difíciles para los diputados, pues argumentó que hay cuestiones políticas y económicas 

que estarán siendo analizadas en el pleno del Congreso de la Unión.  Para este 2010, el gobierno del estado recibió 5 mil 

541 millones de pesos; sin embargo el diputado federal priista, aseguró que van por dos mil millones más para el próximo 
año, “En vísperas de que inicie el primero de septiembre, el periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio los 

legisladores federales venimos sosteniendo encuentros. La finalidad es ir unificando criterios y definir estrategias”, declaró 
García de Alba. “El propósito común de cada uno de los diputados federales hidalguenses es cumplir con las expectativas 

que exige la ciudadanía tanto en materia de presupuesto de egresos e ingresos, como de actualización de leyes”, agregó 

Jorge Rojo García de Alba, coordinador de los legisladores priístas hidalguenses, informó que en un primer encuentro con 
presidentes municipales del Distrito III les solicitó que vayan elaborando los proyectos que se propongan llevar a cabo en el 

próximo ejercicio presupuestal. “El propósito de alcanzar el próximo año una cifra de al menos 7 mil millones de pesos en 
recursos extraordinarios no es alcanzable pero para ello se requiere de la participación de cada uno de los alcaldes”. Piden 

AEXA en Hidalgo••• Jorge Romero, diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que debido a 
la lucha de los hidalguenses para el proyecto de la Agencia Espacial Mexicana (AEXA), las autoridades deben hacer justicia 

y construir las instalaciones en la región de Tulancingo. Tras la publicación del decreto en el Diario Oficial de la Federación, 

para formalizar su creación, el integrante de la Comisión de Ciencia y Tecnología en el Congreso de la Unión, indicó que “el 
proyecto de AEXA nació en la entidad y se conformó con la visión del gobernador Miguel Ángel Osorio, con los diputados 

federales y del científico hidalguense, Fernando de la Peña”. Recordó que se destinaron 10 millones de pesos para la 
agencia espacial que se construiría en Hidalgo, lo cual forma parte del presupuesto de egresos de 2010, “por lo que este 

recurso debe utilizarse exclusivamente para este fin”. (Misael Zavala, página 07) 
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PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que el alcalde panista de Tlanchinol, Alejandro Bautista Medina, quien enfrenta un mayúsculo conflicto con Antorcha 
Campesina, recientemente compró un departamento en la exclusiva zona de Polanco, en la Ciudad de México.  

Causa extrañeza que esa decisión la haya tomado ahora que es alcalde de uno de los municipios con mayor marginación 
del estado, pues antes vivía en un modesto condominio en la capital del país.  

que la clase política de la Sierra y Huasteca empiezan a preocuparse y tronarse los dedos, pues nada más ven cómo en el 
equipo de Transición figuran puros personajes de las regiones de Pachuca, Tulancingo, Valle del Mezquital, dejando a los 

oriundos de estas dos regiones a un lado, quienes hicieron la talacha durante la contienda electoral pasada.  

que Manuel Sánchez se quedó corto en sus pretensiones de llevar tres mil 500 hidalguenses a la cabalgata realizada por 

los priistas en el Estado de México para conmemorar el Bicentenario de la Independencia de nuestro país. 

A pesar de que la semana pasada se vio muy movido consiguiendo recursos, el priista logró convocar solamente mil 300 
personas este sábado.  

que ya son tantos los apuntados para figurar en el próximo gabinete estatal que hasta funcionarios de tercero y cuarto 
nivel se andan promoviendo, como es el caso de Pedro Calderón Guerrero,director Administrativo de la Secretaría de 

Desarrollo Social, quien reiteradamente menciona que será el próximo titular de esta dependencia. Dice que cuenta con el 
apoyo de la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga. 

que Oscar Luque Gómez, asesor del consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, se 
ha convertido en un distinguido miembro de la Fuerza Aérea electoral, pues no hace pie en su oficina, solamente se le ve 

aterrizar cada día 15 y fin de mes para cobrar su jugoso cheque. . 

que Francisco Rodríguez, líder de una fracción de los comerciantes de la Central de Abastos, estuvo muy solitario en su 

participación en el programa de tránsito 1x1. Ahora muchos se preguntan dónde se encontraban todos los que, según él, 
son sus seguidores y quienes dice lo apoyan. La ausencia de sus amigos le recordará que primero deberá empezar 

promoviendo lo correspondiente en el acceso de la central, donde se hacen largas filas de vehículos.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que nadie sabe cómo se enteró el procurador de la República, Arturo Chávez Chávez, del recurso de ilegalidad en 
contra de la designación de Geraldina García como presidenta municipal de Pachuca que hasta tomó el caso 

personalmente, pero lo verdaderamente raro es la solicitud que da al ministro Juan Silva no beneficia para nada a los 
diputados que hicieron la designación, ni mucho menos a Geraldina García, pues es que dicha designación sea 

invalidada. Ahora sí les cayó el chahuistle. 
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Que a quien no le gusta pagar impuestos es a la diputada federal Carolina Viggiano, pues asegura que cueste lo que le 

cueste no descansará hasta que la bancada priista en San Lázaro apruebe su propuesta de eliminar el IETU y el ISR, 

impuestos que dan dolores de cabeza hasta para quienes están desempleados. Dicen que no es tanto por el beneficio de 
los mexicanos, sino porque ahora sí comprobó que la dieta sí adelgaza. 

Que luego de la presumidera de entregar todos los paquetes de útiles escolares hasta en la escuela más recóndita de 

Hidalgo, hay algunos padres de familia que acusan que a sus hijos no se los han entregado, sobre todo en algunas 

escuelas de Ixmiquilpan, pues aseguran que todavía utilizan los del año pasado y los niños ya no saben ni en qué año van. 
Pero también existe la posibilidad de que los padres de los menosres sean abusivos y quieran doble paquete. 

Que quien anda muy animado con eso de las elecciones municipales es el líder del Partido Verde, Jorge Malo, quien ya 

presume que tiene casi casi amarrados 10 ayuntamientos por el rumbo de Huichapan, pero lo más curioso es que ya hasta 

le apodaron el corredor verde y se rumora que hasta le pedirán al Congreso que lo oficialice, así como el corredor de las 
Caricias o el de la Montaña. A poco sí tanta es la confianza. 

Que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, ya se puso bien abusado para que en la Expo feria del año que entra no 

queden ganancias de 20 mil pesos, sino de muchos miles más. Dicen que el presidente municipal quiere ocupar el recinto 

ferial para poner un centro comercial mientras no sea época de feria, pero algunos funcionarios ya se quejaron que sólo 
quiere poner los negocios familiares y no darle oportunidad a los habitantes. Se espera que instale una fábrica de zapatos, 

una desarrolladora de vivienda, y hasta una papelera. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No sé que está pasando, a lo mejor porque el municipio es perredista, pero no estamos en elecciones, creo que tenemos 
que trabajar juntos y pues no estamos haciendo nada de eso.” Alfredo Martínez, delegado ejidal de La Estancia, en 

Ixmiquilpan, sobre la nula entrega de útiles escolares a los alumnos de la región.  

“Somos un partido con pocos recursos que nos llegan mensualmente, creemos que el partido tiene posibilidades de crecer 

más porque no somos un partido electorero.” Jorge Malo Lugo, presidente del Partido Verde en Hidalgo, sobre las 
alcadías que pretenden ganar el próximo año. 

“El despliegue de más de cien policías nos parece una exageración, no somos delincuentes, somos gente que busca 
ganarse la vida.” Raúl Martínez, líder de comerciantes en Tepeji, sobre el despliegue de policías en el municipio. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El secretario de Planeación, Eugenio Imaz, reiteró que la meta de la actual administración 

es superar los 4 mil 500 millones de pesos adicionales para el presupuesto del 2011. Por ello, adelantó que se ha efectuado 
reuniones entre funcionarios y equipo de enlace del gobernador electo, Francisco Olvera, para definir los proyectos que 

habrán de integrar el próximo año… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Otrora ensalzado, el "modelo Hidalgo" en salud mental terminó en paradigma de la barbarie 
(redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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